
 

 

                                  CONSEIL D’ECOLE  - 18 JUIN 2024 à 18h 
 
 

                          Année scolaire 2023 - 2024 
 

 
Participants 
 

Présents : 

 Le directeur : Christophe GIAT 

 Les enseignants : Mme FROC, Mme LE GOFF, Mme MESSÉ, Mme LE GALL, M. LEFEUVRE, Mme GESLIN, 
Mme GIRAUD, Mme CROMIER, M. HACQUES, M. BOURVEN, Mme LAMY, Mme LEMAITRE, Mme 
DERENNE, M. DAVY 

 La Ville de L’Huisserie : M. THIOT, maire ; M. HUMEAU, élu ; M. CHAUVIN, élu ; Mme ROCTON, 
responsable enfance-jeunesse 

 La DDEN (déléguée départementale de l’Education Nationale) : Mme LANGEARD 

 Les représentant(e)s des parents d'élèves : Mme DEMANGE, Mme SEVIN, Mme LELAN, Mme 
BRUGNIAUD, Mme DIOP, Mme VERON, Mme PAUTONNIER, Mme ASTIER, Mme DE BONNEVAL, 
M.QUINTON, M. THIAUX, M. AHAMADA 

 ATSEM : Mme MESANGE 
 
A l’ordre du jour : 

 
1 – Préparation de la rentrée de septembre 2024 
2 - Budget coopérative 2023-2024 
3 –Projets, actions, sorties pédagogiques  
4 – Point sur la construction de la nouvelle école et la circulation aux abords 
5 – Rythmes scolaires 
6 - Questions diverses 
 
1. Préparation de la rentrée de septembre 2024. 
 Les 43 CM2 vont au collège (27 au collège de rattachement Pierre Dubois), dont 3 en dispositif ULIS 
collège. 
2 passages anticipés de MS en CP. 
 4 radiations (2 familles) et 34 inscriptions pour la rentrée : 4 en TPS, 26 en PS, 1 en MS, 1 en GS, 1 en 
ULIS CE1, 1 en ULIS CM1 
2 passages d’élèves à l’interne dans le dispositif ULIS (1 en CE1, 1 en CM1) 
 Les effectifs prévus pour la rentrée de septembre sont actuellement de 115 en maternelle (113 en 2023) 
et 195 en élémentaire (206 en 2023), soit 310 au total (319 en 2023). 
4 TPS  
34 PS  
 26 MS 
 51 GS 
 31 CP 
28 CE1 dont 2 ULIS  
39 CE2 dont 3 ULIS  
51 CM1 dont 5 ULIS 
46 CM2 dont 2 ULIS 

 



L’organisation pédagogique (sur 12 classes + ULIS) la plus adaptée est en cours de réflexion. La présence 
d’une ATSEM à temps plein en GS/CP était demandée à la mairie, pour diminuer la charge de travail de 
l’enseignante, pour que les élèves de GS de cette classe profitent des mêmes conditions que les autres 
élèves de GS et que les CP puissent progresser efficacement. La Mairie propose un poste d’ATSEM avec 
une quotité de travail de 0.4 ETP, ce qui correspond à 4 matinées, comme cette année, notamment pour 
des raisons d’équilibre de la masse salariale et de faible évolution des effectifs de maternelle. 
 La solution de répartir tous les élèves de maternelle sur 4 classes, sans constituer de GS/CP, n’est pas 
retenue par l’équipe enseignante pour éviter de surcharger les classes de maternelle. 
 
A noter une nouveauté dans le parcours d’Education Artistique et Culturelle à la rentrée prochaine : tous 
les élèves de CM1 bénéficieront d’une classe pré-CHAD (sensibilisation à la classe CHAD – Classe à 
Horaires Aménagés Danse -  du collège Pierre Dubois). Grâce à un partenariat avec le Conservatoire, ils 
profiteront ainsi d’une heure par semaine de découverte de la danse (sous toutes ses formes), de février 
à juin. Les cours seront assurés par Mme Sylvaine NIOBE, professeure de danse au Conservatoire.  
 
Equipe enseignante :  

- changement de direction à la rentrée suite au départ en retraite de M. Giat  (poste non pourvu 
pour le moment, recrutement en cours) 

- Mme Derenne, ayant obtenu son CAFIPEMF, quitte l’école pour devenir conseillère pédagogique 
- M. Davy part enseigner en Allemagne 
- Postes à temps partiels à la rentrée : Mme Deshayes, Mme Cromier, Mme Dupont, M. Bourven 

AESH : pas de changement 
ATSEM : pas de changement 
 
2-  Budget de la coopérative. 
Rappel : l’école est affiliée à l’OCCE pour la gestion de sa coopérative, ce qui lui permet de bénéficier 
d’une assurance établissement, d’animations en classe basées sur la coopération entre élèves et de gérer 
un compte bancaire. Ce compte sert notamment à financer les sorties scolaires. 
  

Solde septembre 2023  2392 

 Dépenses 2023-
2024 

Recettes 2023-2024 

Licances, assurances 
OCCE + USEP 

1215  
 
 
= 9741 

 
4455 (familles) 
2544 (Amicale) 
1368 (Mairie) 
1300 (photo de classe) 

 
 
 
= 9667 

Projets (sorties 
culturelles, sorties de 
fin d’année…) 

 
7668 

Fonctionnement (petit 
matériel, ingrédients, 
divers, …) 

 
858 

Noël  1200 1170 (Amicale) 

Classe de mer 15800 8000 (familles) 
3080 (Amicale) 
4600 (Mairie 

 
= 15680 

Classe montagne 20464 10375 (familles) 
4500 (Amicale) 
4600 (Mairie) 

  
= 19475 

   

Total  47205 45992 

Déficit 2023-2024 1213  

Solde juin 2024 
(en attente des 
dernières entrées-
sorties) 

1179  



 
Il faudra veiller l’équilibre financier pour les années à venir, pour tenir compte de l’augmentation des 
coûts (transport et autres). Plusieurs pistes : augmentation des contributions financières des familles, 
implication des familles dans les événements organisés par l’Amicale, diminution du nombre de projets… 
 
3- Projets, actions, sorties pédagogiques. 

 

Sortie au musée TATIN 
→ Le mardi 14 mai pour les élèves des quatre classes de maternelle 
 
Sortie à la ferme de la Gasselinais 
→Le jeudi 16 mai, pour la classe de GS/CP et les CP de la classe de CP/CE2 
 
Sortie au refuge de l’Arche   
→Le jeudi 6 juin, pour les classes de CE1 et de CE1/CE2 
 
Sortie à Saulges (grottes, musée)  
→Le jeudi 13 juin, pour la classe de CE2 et les CE2 des classes de CE2/CM1 et de CP/CE2 
 
Spectacle musical « Mémoires d’écume  » au théâtre de LAVAL 
→ Le mardi 7 mai pour les trois classes de CM1/CM2  
 
Spectacle musical « La fontaine unplugged  » au théâtre de LAVAL 
→ Le mardi 14 mai pour la classe de CE2/CM1 
 
Sorties au Centre Initiation Nature du bois de L’Huisserie 
→ Le mardi 14 mai pour les classes de CM1/CM2 B et C 
 →Le jeudi 16 mai pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2   A 
 
Spectacle « Les petits bonheurs », offert par la Municipalité, à l’Espace du Maine 
→ Le vendredi 17 mai pour tous les élèves de GS et CP 
 
Nouvelles visites du MANAS 
→ Le mardi 21 mai pour la classe de TPS/PS/MS B 
→ Le mardi 28 mai pour la classe MS/GS A 
→ Le mardi 4 juin pour la classe MS/GS B 
 
Sortie CréaLab 
→ Le 7 juin, pour la classe de CE2/CM1 (réalisation du fanion « à vélo vers les jeux ») 
 
Animation sur le rôle des abeilles 
→ Le 12 juin, pour la classe de MS/GS B 
 
Piscine à l’Aquabulle : 
→  Tous les lundis du 6 mai au 17 juin, sauf le 20 mai, pour les classes de GS/CP, CE1 et CM1/CM2 C 
 
Dernières animations à la Médiathèque 
→ Du 17 au 24 juin, pour toutes les classes 
 

 A VENIR D’ICI LA FIN DE L’ANNEE SCOLAIRE  
- Sortie au bois de L’Huisserie le lundi 24 juin pour les classes de GS/CP, CP/CE2, CE2/CM1 et le 

dispositif ULIS 



- Animation « Landart » n°4, en partenariat avec l’OCCE, mardi 25 juin pour les classes de CE1 et 
CE1/CE2 

- Permis internet pour les CM2 et permis piéton pour les CE2, avec la gendarmerie 
- A vélo vers les Jeux : « cérémonie » de réception des fanions le lundi 2 juillet, parcours à vélo  

jusqu’à l’Espace Mayenne de Laval (boucle de 36 km), mardi 2 juillet, pour les CM1 et les CM2 (en 
présence du Maire et de Yvon Madiot, ancien champion cycliste) 
 

 A LA RENTREE PROCHAINE  
- Projet déplacement du Monument aux Morts :  

Le Monument aux Morts sera déplacé Place du Maine en septembre ou en octobre. 
Cérémonie prévue à l’occasion du 11 novembre 2024, avec La Marseillaise chantée avec des élèves. 
Projet pédagogique avec les deux écoles (écriture de textes, dessins, … : devoir de mémoire). 
Expositions à la médiathèque en novembre et en mai, en partenariat avec le mémorial des déportés et 
Monsieur Briand, ancien maire.  
 
4- Point sur la construction de la nouvelle école. 
Les travaux ont commencé. Les deux cours provisoires et l’emprise du chantier ont été clôturées. Des 
classes d’élémentaire peuvent aussi passer leur récréation dans la cour maternelle. 
Le bruit généré par les premiers travaux est bien sûr gênant pour les classes donnant sur la cour 
élémentaire, c’est pourquoi il sera peut-être souhaité de procéder à des inversions du mobilier de 
certaines classes pendant l’été de façon à ce que les nuisances soient moindres.  
Les barrières de chantier côté cour ne sont pas opaques contrairement à ce qui était souhaité, ce qui 
évidemment déconcentre les élèves. Les enseignants des classes concernées aimeraient qu’une solution 
puisse être trouvée. La Mairie va étudier cette faisabilité.  
La nouvelle entrée, commune à la maternelle et à l’élémentaire, est maintenant bien utilisée par les 
familles, ainsi que le parking agrandi, malgré quelques incivilités relatives au sens de circulation.  
 
5- Rythmes scolaires. 
Lors du dernier conseil d’école, la question d’une réflexion sur un retour à la semaine de quatre jours 
avait été évoquée. 
La Municipalité travaille actuellement sur l’évaluation des impacts sur une modification des rythmes 
scolaires (horaires, budget, restauration, temps périscolaire, activités des associations, …) et regrette que 
l’Etat se désengage financièrement des activités périscolaires. 
Un sondage auprès des familles et des enseignants sera certainement proposé par la Mairie au début de 
l’année scolaire prochaine. 
 
6 – Questions diverses. 
La cour de récréation étant maintenant très réduite à cause des travaux, il est demandé pourquoi la cour 
de l’école privée n’est pas utilisée sur le temps du midi, temps qui regroupe les enfants des deux écoles. 
Réponse : La gestion est plus simple pour l’équipe d’animation quand les enfants des deux écoles sont 
regroupés. Il y a aussi plusieurs activités proposées ailleurs que dans la cour (salles de l’école, gymnase…). 
La Municipalité va réfléchir à une solution pour éviter que trop d’enfants ne soient rassemblés dans un 
espace restreint sur la pause méridienne. 
 
Les grilles du chantier sont parfois ouvertes aux heures d’entrée et de sortie de l’école, pour permettre le 
passage des engins, et cela peut être dangereux à ces moments de forte affluence.  
La Mairie va communiquer cette information aux services concernés, le but étant d’éviter tout incident.  
  
  
  
  

 

Le directeur, Christophe Giat 


